

El Eco de Cartagena

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7660.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIA, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsales en París para anuncios y reclamos, Mr. A. LORANT, rue Caumartin, 61.—JOSÉ F. JONES 3, bis rue de Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.
Números sueltos 15 céntimos.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los sueltos, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.
Administrador.—D. EMILIO GARCÍA LÓPEZ.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24.
Anuncios á precios convencionales.

MÉRCOLES 25 DE MAYO DE 1887.

EL HIPNOTISMO.

El doctor Candela ha dado en el Ateneo de Valencia una conferencia experimental presentando á una joven hipnotizada.

Antes la parte práctica indicó la importancia que hoy tienen los experimentos sobre el hipnotismo y las consecuencias que pueden deducirse para el estudio de muchas cuestiones médicas.

Pasó luego á exponer algunos antecedentes históricos acerca de los fenómenos producidos por el magnetismo en las varias formas que ha tenido en la historia. Detúvose en los experimentos que á mediados del siglo pasado hizo el célebre médico Mesmer. Siguió paso á paso el desarrollo de esas manifestaciones, señalando cada una de las modificaciones que ha recibido la teoría de la sugestión, hasta llegar al estado presente.

Señaló la importancia que ha alcanzado el hipnotismo desde que ha sido clasificado y sujeto á un examen rigurosamente científico, ageno á toda influencia de charlatanismo, para darle cabida entre las más grandes conquistas de la ciencia antropológica.

Expuesta sumariamente la parte histórica, hizo algunas indicaciones relativas á los medios de producir la sugestión.

Aquí terminó la parte teórica, abundante en doctrina y con gran caudal de datos.

En seguida comenzó la parte práctica, la más interesante y comprensible para el público que por primera vez asistía á un experimento tan curioso.

Anunció el doctor Candela que iba á someter á la influencia del hipnotismo á una joven que sufre ataques histéricos, aunque muy marcados.

En efecto, se colocó en el centro del estrado un sillón y á poco apareció la joven. Tendrá unos veinte años, buen color; es muy alta. Sentóse en el sillón, de espaldas al público, para evitar que las miradas de los asistentes pudiesen comprometer los experimentos. Estos fueron los siguientes:

1.º El Dr. Candela:—Pilar, duérmase usted.—La joven inclinó la cabeza y quedó en sueño profundo. En este estado dióse vuelta al sillón y quedó la joven de frente al público.

El Dr. Candela habló á la hipnotizada, contestando ésta sin entorpecimiento alguno. Le dijo que iba á ofrecerle un frasco de agua de Colonia. Acercó á las naricas de la joven un pomito de amoníaco. La joven aspiró fuertemente, como si le fuera agradable el olor. Pidió que le echase unas gotas en el pañuelo.

Cogió un alfiler y se lo clavó en un

brazo. La joven no dió señal de dolor. A una orden del doctor Candela, la hipnotizada despertó. Había estado unos diez minutos sometida á la influencia del experimento.

2.º Quedó dormida de nuevo á la simple indicación del doctor Candela. Este le dijo que contase hasta cinco, y que entonces se despertase, y siguiera contando hasta diez, que se levantase luego, y se dirigiera hácia él, lo cual no podría hacer. La joven hizo todo lo que se le ordenó y al dirigirse á donde estaba el doctor y alargarle éste la mano, decía: «no puedo.» Entonces la ordenó que se durmiese y la joven cayendo en la butaca quedó dormida.

3.º Levantóle el brazo derecho. Estaba inerte: á su mandato, el brazo que dó rígido.

Luego la invitó á dar un paseo por un jardín, á que cogiese flores ó hiciese un ramillete. La joven sin despertarse, se levantó del sillón é hizo todos los movimientos como si efectivamente fuera cogiendo flores. Después hizo ademán de formar el ramo y pidió hilo para atarlo.

—Quédese usted con una flor, Pilar, —dijo el doctor Candela. Arrancó ella un supuesto jazmín, y después de aspirar su perfume, se lo puso en el pecho.

4.º ¿Le gusta á usted el vino? preguntó el doctor.—No, contestó la joven me marea.—No pase usted cuidado, repitió el médico. ¿Qué vino quiere? —Manzanilla.—Beba usted, dijo, aplicándole á los labios una copa vacía.

En seguida dijo la hipnotizada que sentía un cosquilleo en las piernas, que veía muchas luces, que estaba borracha.

5.º Continuó dormida la joven. El Dr. Candela le indicó que cuando le tocase la frente había de reír, llorar cuando el entrecejo, y repetir algunos nombres al tocarle en varias partes del cuerpo. También le ordenó que se despertase, y que á los cinco minutos apagasen las bujías del candelabro, que había á la izquierda de la mesa.

El experimento salió bien. Despertó la joven y estaba hablando con el doctor Candela, pero sin apartar la mirada del candelabro. A los cinco minutos, levantóse, se dirigió á la mesa y apagó una á una todas las bujías.

6.º y último. Quedó de nuevo dormida Pilar. El doctor propuso á la joven que pidiese al Sr. Borso un clavel que llevaba en el ojal. Luego que se sentase ahuyentando las moscas y se durmiera de nuevo: todo lo cual hizo con la mayor exactitud. Después, muy tranquila, se reunió con su madre, que asistía á la sesión. El doctor Candela invitó luego al Sr. Morote (D. José,) á someterse á ellos. Aceptó, pero no pudo quedar dormido. Hay que advertir, que momentos antes el Sr. Morote se había prestado con resultado positivo al mismo experimento hecho ante corto número de per-

NOTICIAS DE MARINA.

Por telégrafo se ha recomendado al jefe de la comisión de marina en Londres que haga pruebas detalladas con los torpederos *Itayo, Ariete, Ator y Alcón*.

Los contadores de navío de primera clase D. Antonio Romero y D. Servando Llull, han sido nombrados respectivamente jefes del negociado de acopios de la comisaría del material naval del departamento de Cádiz é interventor general del arsenal de la Carraca.

Para auxiliar al mariscal de campo de la armada D. José González Hontoria, en la comisión que le ha sido conferida en el extranjero de inspeccionar la construcción de los cañones de su sistema, ha sido nombrado el capitán de artillería de la armada D. Carlos Sanz.

La Dirección de hidrografía remitirá en breve á la Exposición marítima nacional de Cádiz, para que figuren en la misma, dos atlas con las principales cartas y planos relativos á las costas de la Península, así como de las provincias y posesiones de Ultramar, con más los derroteros y libros de mayor interés publicados por aquel centro.

Ha sido desestimada la instancia promovida por D. Francisco la Iglesia, relativa al embarque de maquinistas extranjeros durante el tiempo de garantía en buques nacionales.

A la resolución del Capitán General de Ferrol se ha remitido la instancia promovida por varios industriales de Santander, solicitando que los prácticos auxiliares de las rías de San Salvador y Astillero, puedan pilotear los buques que á ella se dirijan.

Ha sido enviado á la dirección de Hidrografía la Memoria escrita por el jefe de la comisión hidrográfica, acerca de las observaciones astronómicas de latitud y azimut verificadas por dicha comisión en Rosas, en 1885.

Al departamento del Ferrol se ha dado noticia de una real orden del Ministerio de Estado, en la que se reclama la devolución al comité de Salvamento de Londres, de 17000 pesetas, referentes al salvamento del buque «Brage».

Se ha ordenado á la dirección de Hidrografía remita al presidente de la Exposición marítima nacional de Cádiz, para que figuren en la misma, dos atlas con las principales cartas y planos relativos á las costas de la península, así como de las provincias y posesiones de ultramar, con más los derroteros y libros de mayor interés que por aquel centro se hayan publicado.

A los tres departamentos se ha notificado se indague entre los jefes y oficiales de la armada, los que posean conocimientos de zoología y botánica, y remitan nota al Ministerio del ramo de los que serian gustosos en ir comisionados á Nápoles para verificar estudios.

Al Capitán general de Ferrol se han pedido antecedentes respecto á las obras proyectadas en el puerto de Gijón.

Se ha concedido el retiro definitivo del servicio al Capitán de infantería de marina D. Juan Alvez Rivora.

Se ha concedido el ascenso á segundo contramaestre al tercero destinado en Ferrol D. Antonio Hermenegildo Rodríguez Diaz.

Se ha dispuesto que los destinos de la sexta y séptima agrupación de los tres departamentos, con más la octava del de Cádiz y de este departamento y novena de este último, así como los de la segunda y tercera agrupación del apostadero de Filipinas, sean desempeñados por contramaestres y condestables de la clase y escala que en la plantilla correspondiente se expresa, y que la duración de estos cargos sean de seis años y de tres.

El capitán de artillería de la Armada D. Carlos Sanz, destinado en Ferrol, ha sido nombrado para auxiliar al mariscal de campo D. José González Hontoria en la comisión que le ha sido conferida en el extranjero.

Ha sido nombrado jefe del negociado de acopios de la comisaría del material naval del departamento de Cádiz el contador de navío de primera clase D. Antonio Romero, é interventor general del arsenal de la Carraca el de igual clase D. Servando Llull.

Parece resuelta por motivos de salud, la permuta de los capitanes generales de los departamentos de Cádiz y Ferrol, Sres. Montojo y Topete.

Se ha concedido el pase á la situación de supernumerario al guarda-almacén de primera clase D. Miguel Lobo.

EL EMBAJADOR DE RUSIA EN BERLÍN.

El conde de Schuwaloff, embajador de Rusia en Berlín emprenderá esta semana un viaje á San Petersburgo.

Dicho diplomático ha manifestado que su próxima marcha es motivada por la necesidad de arreglar asuntos particulares; pero en los círculos políticos se supone que su excursión tiene otro objeto muy distinto.

SIMULACRO MILITARE.

Dicen de París, que para la noche del 23 se preparaba un gran simulacro militar en los alrededores de Champigny y de Vincennes.

Tomarán parte en las maniobras diez mil hombres, que simularán un ataque al reducto Faisanderie.

Maniobrará la artillería y se harán importantes experiencias de telegrafía óptica.

RUSIA Y ALEMANIA.

Los periódicos de París comunican un despacho de San Petersburgo de verdadera importancia.